

LA AURORA

AÑO I

San José de Costa Rica, A. C., martes 27 de diciembre de 1904

Nº 37

SUMARIO

El Padre Luis Leipold.....	R. B. M.
Jesús, el rebelde.....	R. B. M.
La asociación de la Prensa.....	Ll. B.
Noche Buena.....	J. M. Z.
Información.....	
Cables.....	

GERENTE: ROBERTO BRENES MESÉN

EL PADRE LUIS LEIPOLD

Este ilustrado sacerdote es el cura de Cañas. Sus aspiraciones de hombre de progreso y emprendedor le hacen digno de la consideración de quienes no nos hallamos ennegrecidos por ninguna venda de fanatismo sectario.

El señor Leipold debe ser presentado en sus rasgos generales, como un modelo á los curas de muchos de nuestros pueblos circunvecinos que pretenden únicamente alcanzar la plenitud de sus alcancías.

A la llegada del señor Leipold á Cañas encontró en mal estado el templo y en peor la casa cural: dedicó sus esfuerzos á la reparación del primero y luego á la construcción de una casa cural que ha resultado ser la mejor de Cañas.

Lo interesante es que sobre la azotea construirá un observatorio. Es, pues, un hombre culto que se dedica al cultivo de las ciencias y que no las condena bárbaramente, como hemos tenido oportunidad de oír entre nosotros.

Podría pensarse que el dedicar algunas atenciones al templo y la casa cural habría el impulso egoísta del provecho propio. Nada de eso. El señor Leipold, electo Presidente de la Junta de Educación, ha impreso un movimiento enérgico á su avance y á sus esfuerzos se debe en gran parte, la construcción del Edificio Escolar actual, que es también uno de los mejores en aquella región.

En cambio, cerca de nosotros, vemos y oímos á cada momento la condenación de la enseñanza laica, con una violencia digna de los más intolerantes sectarios de otras épocas.

El Hospital de Cañas se debe á su intervención animosa, y presentó al Gobierno un proyecto de cañería, según el cual se llevará el agua á la plaza de la ciudad y de allí se distribuirá por la población.

El reloj público de la ciudad de Cañas fué traído por el señor Leipold.

Nadie le conoce un capital propio y sus ahorros los invierte en obras de caridad ó de utilidad para la comunidad. Sus aficiones á la fotografía le proporcionan un entretenimiento agradable. Los retratos los regala á las personas que ha fotografiado.

Es un hombre desprendido y dedicado al estudio. Es acreedor á nuestra estima.

R. BRENES MESÉN.

JESUS. EL REBELDE

La ley mosaica pide, como piden nuestras leyes, que dos hombres sean testigos de un hecho para que él sea verdad. Jesús se indigna y dice: "Yo doy testimonio de mí!" En donde está la mansedumbre?

Cuando Jesús, yendo á Galilea, pasó por la ciudad de Sicar encontró á la mujer de Samaria á quien pidió de beber y con quien entró en conversación. La Samaritana le dice: "Nuestros padres adoraron en este monte y vosotros decís que en Jerusalén está el lugar en donde se debe adorar."

Dícele Jesús: "Mujer creeme que viene tiempo en que ni en este monte, ni tampoco en Jerusalén, adoraráis al Padre."

"Vosotros adoráis lo que no conocéis, nosotros adoramos lo que conocemos."

Jesús se rebela contra las adoraciones de su tiempo, contra las religiones que hieren sus sentimientos y su razón. No es esa acaso una de las más nobles rebeldías?

Ve en torno tuyo: todos los mansos, todos los obedientes, todos los disciplinados, son acaso los perseguidos? No, los perseguidos son los rebeldes. Blasfemas — le decían á Jesús los doctores y los creyentes — blasfemas, eso es contra la ley" y Jesús continuaba hablando y obrando, con un desprecio absoluto de la opinión reinante. Sí por eso se le ha llamado Redentor y no por seguir como siervo las costumbres de su tiempo.

Recuerda que entre los judíos de aquella época había un desdén marcado por las gentes de mala vida y los publicanos. Jesús se rebeló contra lo que él creía dureza de corazón y llamó á sí á todos los despreciados, á todos los castigados con el desdén. Por eso una de las escenas más con-

movedoras en la vida de Jesús es su encuentro con la María de Magdala, sublevación magnífica contra la opinión dominante, ya que hasta entre sus mismos discípulos hubo extrañeza.

No, Jesús no fue el manso, sino para los suyos, y fue el rebelde, el más resuelto libertario de aquella época.

Quién no conoce su profunda aversión á los poderosos del oro?

Seguirá.

R. BRENES MESÉN

LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Escribimos estas líneas, no por el afán de "hacer un artículo", sino por el convencimiento de que á nuestra prensa conviene la asociación. Se la ha mirado hasta aquí, no como una entidad merecedora de atención y de respeto, sino como una celestina dispuesta á complacer al que intenta abusar de su influjo. Los que han vulgarizado esta última acepción, han sido todos aquellos que se han sentido heridos en su vanidad ó amor propio; todos aquellos que, compañeros del orgullo, han pretendido que la prensa estaba obligada á mirarlos como á los dioses de la teogonía de la India.

Por fortuna, el periódico ha afirmado su propaganda, y se ha impuesto. ¿Cómo negar la bondad de su existencia, los beneficios morales que reporta á la comunidad? La Costa Rica de nuestros días, es distinta á la del último cuarto de siglo. Es verdad que las ideas han evolucionado asimismo, arrastrando en su marcha las absurdas concepciones de criterios petrificados; pero no es menos legítimo el honor que al "papel" corresponde, por haber reflejado en sus columnas, el movimiento simpático de los hechos que en el mundo entero se sucedían.

La moralidad de nuestras gentes de hoy, es más sólida y verdadera, que la de nuestros antepasados. En Costa Rica, no puede aplicarse en todos los aspectos de la vida, la frase del poeta: "Cualquier tiempo pasado fué mejor". Las familias actuales prefieren conservar el respeto á su nombre, antes que la maledicencia perpetua — exagerándolas, — las debilidades de que en un tiempo fué muestra parte de nuestra sociedad.

Y la prensa ha debido mejorar el criterio público, aun sin proponérselo. Que tal es la fuerza misteriosa de las letras impresas!

Y ahora, preguntamos á nuestra vez: ¿La Prensa ha sabido aprovecharse de esta visible importancia; de esta misión noble, educadora, que de las máquinas de imprimir surge? Creemos que no. Ha sido labor costosa en todas partes, la constitución de asociaciones de la prensa. Se han considerado las ventajas que reportan, y la utilidad que para la clase en general se deriva: